

# TRABAJO

Aparece semanalmente

ÓRGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN ELCHE } Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas,  
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.  
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 24 Julio 1910

REDACCION Y ADMINISTRACION  
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

## Aprended, católicos

Constantemente decimos nosotros que la iglesia es altanera con los débiles y mansa con los fuertes. Y esto, tantas veces confirmado, acaba de ser robustecido con un caso que brindamos á la consideración de los escasos creyentes de buena fe que quedan en Elche, y principalmente de aquellos indiferentes en materias religiosas que, aunque enemigos de que el clero les saque los cuartos, consienten en ello, no obstante, por rendir tributo á lo que torpemente consideran moral universal y no es sino tradicional y pernicioso costumbre de casarse por la iglesia, bautizar á los hijos y hacer intervenir al cura en los entierros.

El caso es este:

Un socialista ilicitano pretende casarse por lo civil; pero apercibido de ello el *Cura-carretilla*, ese hombre dominado por el odio é inspirado en el deseo de venganza, que llegó á Elche creyendo hallar un lugar donde poder sojuzgar las conciencias y avasallar todo, le ofrece, si renuncia á su propósito y se casa por la iglesia, hacer todas las diligencias necesarias, incluso las del Juzgado municipal, sin costarle un céntimo. Y hace más: le ofrece un regalo, encima de casarlo de balde.

Comparen los creyentes de buena fe, las mansas ovejas que acuden al cura y éste, por un parentesco más ó menos lejano ó por otro ardid de los que el clero ha inventado, les exigen los buenos duros, la conducta que con ellos sigue la iglesia y la que emplea con los que se apartan de la gente de sotana.

Para los que viven de las misas y de las bulas, no hay nada tan despreciable ni tan

despreciado como su propia clientela.

Y aparte de la enseñanza que del hecho relatado pueden sacar católicos é indifetentes, para nosotros tiene un valor sintomático inmenso, porque nos dice lo malo que se va poniendo el oficio de cura. Cada día más tienen que ir transigiendo con los herejotes, porque si solamente hubieran de admitir en su seno á los que cumplen con la iglesia por voluntad espontánea, no comprada ó en alguna forma obligada, habrían de suprimir sus ritos.

En la última fiesta del Carmen han tenido que ofrecer pan y arroz á los que se confesaran y comulgaran, cosa que les ha reclutado algunos números entre gentes sencillas y necesitadas.

Y así en lo demás.

De modo, anticlericales prácticos, que aprovechando la buena disposición del pueblo y su cultura, nuestro deber hoy es evidenciar las patrañas de los que viven á costa de la ignorancia y sencillez de las gentes y fomentar la celebración de actos civiles encauzando las fuerzas juveniles por las corrientes modernas.

## CRÓNICA

### ALGAS Y ARENA

Ha llegado al frenesí el desbordante entusiasmo de los ilicitanos que se disponen á pasar el acostumbrado verano á orillas del mediterráneo que baña, tranquilamente, la vecina playa de Santapola.

Buena es que, como justa recompensa á las fatigas sufridas durante un año, la clase obrera de Elche, eminentemente trabajadora, busque un intervalo de esparcimiento que le permita desinterceptar sus poros de la mugre producida por el sudor copioso de rudo é incesante trabajo.

En un intervalo de tiempo en que, aparentemente parece fundirse en el molde de la igualdad, las diferentes clases sociales que acuden á percibir las saludables sales marinas que despiden el azulado mar, y á distraer su imaginación de las mundanas preocupaciones, con el ordenado bullicio que producen las clásicas diversiones, impuestas por las costumbres.

Allí ensancha sus pulmones la multitud, entregada á la sublime proligidad de variadas sensaciones que alegran y embellecen la vida, mientras que al otro lado se destaca muda la silueta del cementerio, del lugar donde reposan las generaciones que cumplieron su misión en la tierra, quedando sus almas flotando sobre los recuerdos de los mortales, sintetizadas en las buenas ó malas acciones que realizan, para ir envejeciendo poco á poco y esfumarse empujadas por la poderosa acción del tiempo.

A un lado, la embriagadora alegría del humano vivir. Al otro, el silencio eterno de la muerte.

\* \* \*

En interminable y pintoresca hilera, se confunden las viviendas de los veraneantes de diferentes clases sociales, que parecen fundirse en estrechos y amorosos lazos de fraternidad, si el lujo, polilla miserable que corre el alma de muchos, inclinándola hacia el privilegio, no cegara el entendimiento de los hombres para establecer perniciosas diferencias.

Fijándonos en el lindero arenoso que sirve de escenario para solaz y esparcimiento de la juventud, notamos fatuosidad en unos, candoridad en otros.

Por su indumentaria observamos que se distinguen los unos de los otros. Pero cuando tendemos la vista mar á dentro y vemos el sinnúmero de cabecitas que parecen agitarse, según el sistemático movimiento de las olas, no notamos diferencia alguna, todas nos parecen iguales, en todas consideramos que late, en aquel instante, un mismo pensamiento de solidaridad, que se manifestaría espontáneo si la fatalidad pusiera en riesgo la vida de algún bañista.

Esto demuestra que el sentimiento humano impulsa al hombre á atenuar el mal de sus semejantes, á compartir sus congojas, sus sufrimientos; explosión sublime de amor, manifestada por mu-

chos en casos aislados, porque los convencionalismos sociales, los prejuicios que engendra el antagonico engranaje en que está montada la actual sociedad, enderece la fibra sensible del corazón de las muchedumbres que, cegadas por los malos consejos de las mezquinas pasiones mundanales, marchan enloquecidas tras la conquista de una más elevada representación social.

La espiritualidad que tiende al bien, esta mistificada por el influjo del ciego egoísmo que turba la imaginación de seres avarientos.

En medio de este cuadro de amargo sabor, nótanse consoladoras manifestaciones de regeneración; y al observar el breve vivir entre algas y arena, se ven surgir intermitentes destellos de amor fraternal que mueven á buscar el bien y desear su posesión, haciendo pensar que la felicidad del ser humano sería un hecho, exponiendo cada uno su voluntad franca y desinteresadamente hacia la consecución de una era de paz; destruyendo la ignorancia que induce al establecimiento de perjudiciales privilegios y ruinosas complacencias.

Diviértanse alegremente los veraneantes, que las diversiones embellecen el espíritu y embellecen la vida, y piensen que la ignorancia es la muerte, porque produce privilegios, odios y pasiones deletables.

FLORIDAN FENELIN

## Los que se alarmaron

Gracias á ser conocido por todos los confines del mundo el desprecio de los monárquicos españoles, por tener la menor duda y saber que los tificados aunque ellos no son mendaces, malvados hacia el pueblo, gresos de los diques.

Este, sin embargo, pudieran haber sido los niños, al que se le reñe por haberse reñido, falso.

sino que repercutieron en el banco azul y al dar sus efectos, el Sr. Canalejas, dolorido por los golpes, intentó resistirlos, pero al dar en el blanco continuamente, apesar de ser hombre hábil y tener tantas callejuelas para poder evadirse, no se le ocurrió otra cosa más que — ¡parece mentira! — Esto era cuando el representante del gran partido internacional decía cólerico y con energía como todo individuo que está lleno de razón: ¿Pero cómo es posible que el señor presidente de Consejo de ministros me felicite, así como el señor conde de Romanones por el advenimiento del socialismo al Parlamento, cuando estos señores no han regateado medios para impedir que tanto yo como algunos de mis compañeros pudiésemos entrar en esta Cámara? Y en cuanto a la simpatía que le podemos inspirar al señor conde los socialistas, ahí está bien manifiesta con el caso de Mora, cuando las elecciones de concejales para demostrarlo. Y que no decir del gobierno sobre su conducta en estas últimas para diputados á Cortes, negar que se emplearon toda clase de anomalías para derrotarme, eso sería negar lo evidente.

Por consiguiente, si esto se hace con nosotros que había deseos de que viniésemos ¿qué os parece señores diputados, qué no podrán hacer con aquellos que impera la malicia y la inquina, ó que tengan que luchar por uno de esos pueblos donde no hay más amo que el cacique, ni más gobernante que el cura? Pero ¿es posible, señores diputados que en estas condiciones, aún sacando una mayoría de votos cuando sea contrario al gobierno, puede venir al Parlamento? Esto demasiado se cae de necio. Terminando aquí los cargos que formuló contra el Sr. Canalejas.

Y ahora, para terminar, vaya un comentario por cuenta de quien estas líneas escribe:

Convendría saber si los que tanto se alarmaron poniéndoles el pelo poco menos que de punta, cuando Pablo Iglesias hablaba del atentado para el infame que imitando á otros atentara contra toda una nación, eran los padres ó huérfanos de las víctimas del barranco del Lobo ó de la represión de Barcelona, para en este caso, juzgar como desconcertado el discurso del leader socialista y darles la razón aquellos que mientras el pueblo derramaba su sangre, por defender sus primas, ellos se pasaban una vida feliz en los balnearios más lujosos.

VICENTE SANTAMARIA

## A los consortes Ángel y Margarita

Realmente es digno de todo encomio el hermoso comportamiento realizado por los honrados consortes de esta localidad Ángel San Juan García y Margarita Candela Pérez, con el consecuente republicano y sincero librepensador Gonzalo de Acuña Otero, fallecido hace poco tiempo.

Era el inolvidable Acuña, valen-

ciano, natural de la célebre Sagunto, y no tenía más familia que una hermana residente en aquel pueblo, y él vivía solo aquí ocupando una habitación en la casa que frente á la puerta chica del Salvador, habitan los expresados Angel y Margarita.

Es de justicia reconocer, y yo me complazco en hacerlo así y á la vez en consignar aquí en las columnas de TRABAJO también, que este matrimonio, no obstante su filiación política de carlista, se ha conducido admirablemente con el empedernido incrédulo Gonzalo, siendo profundamente bueno para él desde que le conocieron, y muy especialmente en el tiempo que ha durado a enfermedad que le ocasionó la muerte.

Durante ella, se constituyeron en dos verdaderos enfermeros, dedicándole los más delicados cuidados y desvelos con el mayor esmero; poniendo así con esto á prueba su buena voluntad y la bondad de sus sentimientos.

La circunstancia que dejó apuntada de ser este matrimonio partidario del obscurantismo y de la intransigencia clerical religiosa, y Gonzalo ardiente defensor de la República y del Librepensamiento, no ha sido afortunadamente obstáculo para que hayan obrado como seres eminentemente racionales y humanos, hasta el punto de haberse amado mucho, y lo que es más hermoso todavía, haberse respetado profundamente en sus creencias, tanto políticas como religiosas, marchando de este modo siempre de común y perfecto acuerdo.

Yo, como hijo amante del progreso, y que por mis insuperables sentimientos de humanidad me separa un abismo de ese partido funesto, declaro ingenuamente que siento todas mis simpatías y mi mayor aprecio hacia los carlistas que como los expresados, emplean la santa tolerancia con los que no piensan como ellos y demuestran con los hechos que en sus corazones le van los más altruistas sentimientos.

Más yo creo, sinceramente, que personas tan tolerantes, tan transigentes y tan buenas; que piensan y sienten como pensaban y sentían los cristianos en sus primitivos tiempos, han de ser forzosamente liberales y republicanos; el primer socialista fué el fundador del cristianismo. El lema de la doctrina de Jesús es el de la libertad, igualdad y fraternidad.

Apreciando bien todo esto, y teniendo muy en cuenta que Angel San Juan asistió al entierro civil del amigo Gonzalo, del que se despidió con los ojos arrasados en lágrimas en el cementerio, me convencí más y más de que ese buen hombre, es un carlista equivocado, y pasa por tal sin saberlo ni conocerlo.

Este hecho, lo brindo á la consideración de los feroces é intransigentes defensores del infausto cura Santa Cruz, y de todos los que por su culpa y crueldad han ensangrentado la tierra española en repetidas ocasiones, y aprendan la lección de amor y tolerancia que les dá ese digno y honrado matrimonio.

AMALIO LORANO

## BUEN PRINCIPIO

PABLO IGLESIAS

Así se conducen los hombres de convencimiento y de entereza, yendo directamente á extirpar el mal, sin ambages ni rodeos de ninguna índole, diciendo la verdad sin transigir con la mentira, como lo hizo Pablo Iglesias acusando frente á frente á los gobernantes de aquel tan funesto gobierno maurista.

En el parlamento español ha hablado por primera vez el diputado socialista, y una vez más ha dejado acreditado su buen nombre y el de su partido, demostrando con valentía cuales son sus dotes, el alto fin que persiguen las aspiraciones del socialismo.

Iglesias, en su discurso pronunciado en el congreso, como diputado, ha despertado el ánimo de muchos de los que hasta ahora no se habían llegado á convencer de que era un simple trabajador el hombre todo voluntad, que tantas persecuciones, detenciones y procesos ha sufrido, propagando las ideas de progreso y redención que defiende.

Así se hace, acusando á los culpables de los desastres ocurridos en España, por sus desaciertos y desmanes cometidos en el verano pasado en época de aquel gobierno sistema Fernandino que no vaciló en procesar, encarcelar y fusilar á muchos obreros tan honrados como inocentes.

El principio de labor parlamentaria de nuestro correligionario Iglesias, repercutirá por los ámbitos del mundo donde sea conocida la causa de la conciencia obrera, y dejará sellado el recuerdo por su intervención en los debates de la cámara.

Imitemos en cuanto sea posible la conducta del maestro Pablo Iglesias, y así haremos por doquiera que vayamos defensores de la razón y la justicia.

ANTONIO SEMPERE

## DESDE CREVILLENTE

### La Casa del Pueblo

Con gran entusiasmo han acogido las Sociedades Obreras instaladas en el Centro Obrero, la idea de construir una «Casa del Pueblo», en la adquirida por la Sociedad de Socorros Mútuos.

La Sección de Hiladores acuerdo contribuir con 1.500 pesetas, la de Tejedores de Esparto, con 200, y la de Tejedores de Junco, con otras 200.

La Agrupación Socialista y la Sociedad de Constructores de Suelas, con gran sentimiento, no pueden ayudar a sus compañeros, por no disponer de fondos.

Esta casa, adquirida por el Centro Obrero está situada en la calle de la Acequia y costó 4.500 pesetas, y se emplearán en las obras que hay que hacer unas 3.500 pesetas.

Es un espacioso local que contiene un salón, aunque no muy grande, regular. Tiene una área de 95 metros cuadrados, y hay habitaciones para recreo, secretaría y gabinete de lectura.

Su inauguración será para primeros de Septiembre y si los obreros Crevillentinos acogieran con gusto el pensamiento, ese día sería para los trabajadores un día de júbilo y regocijo por haber alcanzado un triunfo, por ser dueños de una casa de la que nadie nos podrá despedir.

Yo creo conveniente que el día de despedida de este local en que moramos se debe celebrar una gran manifestación recorriendo las principales calles de la población con las banderas y estandartes.

El día de la inauguración del nuevo local un mitin en el que deben usar de la palabra algunos socios.

Y por la noche una velada musical en la puerta del local. Conque, trabajadores, todos tenemos derecho á exponer nuestro pensamiento; yo ya explico el mío.

JOSE MAS

## Vocabulario Sindicalista

AMARILLO.—Obrero asociado independientemente de sus compañeros, que no secunda las huelgas y á veces ocupa las plazas de los huelguistas.

BASE MÚLTIPLE.—Se dice de las Sociedades de resistencia que á más del socorro en las huelgas dan otros en los casos de defunción, invalidez, enfermedad, paro, viaje, etcétera.

BOYCOTT.—Forma de la acción obrera que consiste en no consumir producto alguno de la casa puesta en índice y en no comprar allí donde se revenden los mismos productos.

ESQUIROL, SARRACENO Ó TRAIADOR.—El obrero asociado ó no con sus compañeros que ocupa plazas de los huelguistas, contribuyendo de este modo al fracaso de las huelgas.

HUELGA.—Cesación simultánea en el trabajo de todos ó casi todos los obreros de un taller, fábrica ó industria para evitar el empeoramiento de las condiciones del trabajo ó para lograr las mejoras que no se les concedió por las buenas.

KRUMIRES.—Obreros de ínfima condición ó ignorantes que reemplazan á los huelguistas.

LABEL.—Marca ó sello de las Sociedades obreras que llevan los productos de fábricas ó talleres en que trabajan obreros asociados, sin cuyo requisito no deben ser consumidos por obreros.

LOCK-OUT.—Cierre temporal de fábricas ó talleres realizado por los mismos patronos con la mira de reducir á los obreros á sus exigencias.

MUTUALIDAD.—Organizaciones para el mútuo socorro en alguna ó algunas de las contingencias de la

vida. Las más extendidas son las de socorro en enfermedades y accidentes.

**PARO.**—Cesación forzosa ó involuntaria en el trabajo por falta ó escasez de él.

**SABOTAJE.**—Modo de la acción obrera cuya fórmula es: «á mala paga, mal trabajo».

**SINDICALISMO.**— Organización de los obreros por industrias con la mira de lograr mejoras solo con el empleo de la acción sobre y contra los patronos empleando la huelga, el «boycott», el «sabotaje» y también la huelga general contra las demasías del Poder público.

**La nueva fuerza social empieza resistiendo y concluirá aplastando cuanto se oponga á la renovación de esta sociedad, caduca.**

Antonio Garcia Quejido

## ¿Quiénes son los productores?

¿Qué producirían los ferrocarriles si los obreros de todo orden, suspendiendo su trabajo hicieran imposible la marcha de los trenes? Nada.

¿Qué ganarían las Compañías de tranvías si los obreros en ese servicio se cruzaran de brazos? Ni una peseta.

¿Qué beneficios obtendrían los fabricantes de toda clase de productos si sus establecimientos, abandonados por los asalariados, se paralizaran? Ninguno.

¿Qué utilidades embolsarían los propietarios de las minas si los que en ellas trabajan se negaron á hacerlo? Ningunas.

¿Qué riqueza podrían obtener los grandes propietarios de la tierra si ésta no fuera trabajada por el innumerable ejército de campesinos? La que poseen los míseros.

¿Qué ganaría el editor si el obrero intelectual no escribiera? Nada, absolutamente nada.

Luego son productores únicamente los que, con sus músculos ó con sus nervios, trabajan.

Y si éstos, nada más que éstos, son los creadores de la

riqueza, ¿es injusto pedir que desaparezca la clase explotadora, que todos seamos productores y que la riqueza sea patrimonio de todos?

No solamente es justo, sino que hay precisión de hacerlo para que la libertad de todos los seres humanos sea un hecho.

R. Iglesias.

## EN BROMA

Querido lector, te escribo desde muy cerca del mar; más por eso no te creas que he venido á disfrutar Y para que te convenzas que lo que digo es verdad, te explicaré mi viaje y tú mismo juzgarás.

Salí con CUATRO pesetas de nuestra hermosa ciudad y me dije: *ande que te ande*, y á pié, por el Palmeral, más ligero que la pluma de un carca corresponsal, llego y entro en Santapola sin malgastarme un real.

¡Pero *redíds*, qué cansancio y qué modo de sudar! ¡Cuánto polvo, recristina, qué gana de descansar!

De pronto suenan las tres; me acuesto sobre el portal de la casa del Pepino y aunque la cama es fatal, duermo mucho, ya lo creo, como que estoy en *lamar*.

Tanto es así, que á las seis, túvome que despertar una mujer que me dijo:

—Venga, hombre, basta ya, vaya un modo de dormir.

No le quise contestar: eché mano á mi bolsillo, y mi sorpresa fué tal al encontrarme robado, que apenas podía hablar.

Adiós, mis cuatro pesetas, se acabó mi capital...

¿A dónde voy sin un cuarto? Nada, que me vuelvo atrás.

Y otra vez hecho un infante me dirijo al Palmeral,

pero mis piernas se niegan y me siento á descansar sobre un montón de *pedralla*:

Púseme á reflexionar sobre mi *feliz* viaje...

cuando por casualidad pasa por allí un amigo que me convida á almorzar.

¿Que si acepté? ¡Ya lo creol!

¡Claro, no faltaba más!

Nunca comí más á gusto.

*la tomata en ansalá*.

Y aquí me tienes lector algo reanimado ya,

sin saber si voy á Elche ó á las barracas ¿qué tal?

¿Verdad que me compadece? Di que sí; sedme imparcial.

Pero en fin, ya charlaremos y entonces, verás, verás, los trabajos que pasé antes de llegar al mar.

X.

## CERVERA

Á los alpargateros de España en general y á los de Elche y Castellón de la Plana en particular.

Compañeros: Al dirigirnos á vosotros no creáis que nos mueve el menor ápice de interés y de egoísmo; no. Sólo nos induce á ello el deseo que tenemos de emancipación y amor á todos y ver la manera de relacionarnos, para que con nuestra unión, ó mejor dicho, nuestra federación, podamos evitar muchos atropellos de ese monstruoso capital que tanto defienden nuestros explotadores por el beneficio que les reporta.

Creemos que vosotros, si no estáis asociados, debéis formar una sociedad de resistencia al capital, para ponernos de acuerdo y no consentir cosas que nadie más que nosotros, los obreros, somos los llamados á no consentir.

Y si estáis ya organizados, debéis estrechar las relaciones con estos conscientes obreros alpargateros de Cervera del Río Alhama y en su representación la sociedad «Defensora del Trabajo», la que se *considerará* orgullosa de poder llamaros hermanos nuestros, mereciendo este acto el aplauso de todos los buenos obreros de España, por la transcendencia que esto tendría para nuestra clase en general.

Todos sabéis la inicua competencia que se hacen vuestros patronos con los nuestros, competencia que nosotros todos pagamos, bien rebajándonos la mano de obra ó bien aumentando las horas de trabajo, pues de esta manera creen nuestros explotadores resarcirse de las pérdidas que en la competencia han sufrido.

Es preciso, compañeros, que nos demos cuenta de que estamos en el siglo xx y que demos á nuestros burgueses que no queremos servir por más tiempo de esponja para que ellos sigan exprimiéndonos ese líquido tan sagrado como es nuestro sudor, enriqueciéndose á costa de él.

Para evitar todas estas anomalías, nosotros entendemos sería muy conveniente celebrar conferencias, nombrar en cada localidad un representante que se encargara, de acuerdo con los demás, de buscar el punto más céntrico para establecer una especie de comité que nos dirigiera y nos fijase la línea de conducta á seguir para el mejoramiento de nuestros intereses.

Si tenemos en cuenta que Elche, Castellón y Cervera son los puntos mayores y más importantes de la industria alpargatera y nos uniéramos en un solo cuerpo para mejo-

rarla, ¡cuántas ventajas reportaría á todos en general! Si tomamos los alpargateros de estas tres localidades el asunto con interés, no os quepa la menor duda de que todos saldríamos ganando.

El problema es bien claro; para ello creemos necesario lo siguiente:

Primero. En cada localidad debe nombrarse uno ó dos representantes, los más conocedores en este asunto, para que estudien y propongan las mejoras más convenientes para la clase.

Segundo. Que estos representantes sean los encargados de hacer respetar las condiciones de trabajo y demás circunstancias que se requieran en beneficio de la clase en general.

Tercero. Que estando bien organizados y convencidos de lo que somos y aspiramos á ser, haremos algo práctico para que nuestra mejora sea un hecho positivo, y al mismo tiempo evitaremos el servir de base ó escalafón para que nuestros explotadores lleven á cabo su ambición.

Pues bien; estando de acuerdo nos dirigiríamos á todos para que cesara ese abuso de que seres que están cumpliendo condena por tal ó cual delito, trabajen como negros, siendo las ventajas de ese trabajo para algún explotador, y para nosotros las desventajas.

Fijar todos bien la atención en esta idea laudable, en nuestro concepto, y suponiendo que en las tres localidades todos los compañeros tendrán deseos de emancipación, no dudamos se harán intérpretes de nuestros buenos deseos.

Compañeros, fijarse bien: «la emancipación de los trabajadores debe ser obra de ellos mismos».

Por la Junta directiva: Secretario, Juan Gil.

(De *Solidaridad Obrera*, Barcelona.)

**En cruda noche de invierno vacía estaba la iglesia, y algunos pobres, sin casa, dormían junto á la puerta!**

Alvaro Ortiz.

## NOTICIAS

### Acto civil

Ha recibido sepultura en el cementerio civil el cadáver del niño Alfonso Niñoles García, hijo de nuestro estimado correligionario Alfonso Niñoles Javaloyes, al que, lo mismo que á su familia, enviamos nuestro sincero pésame.

### Sesión municipal

La celebrada el viernes de la presente semana la resumiremos en el número próximo.

Tipografía J. Agulló.—Elche

# ANUNCIOS

## Cooperativa de Consumo San Jorge, 23 **CASA DEL PUEBLO** San Jorge, 23

Gran surtido de harinas de todas clases, garbanzos, vinos, aceites y pan pesado.  
Se garantizan la calidad de los géneros, pesos y medidas.  
**No equivocarse: San Jorge, 23 ELCHE**

### RELOJERIA DE Francisco Gómez Valero

Corredera, 6 ELCHE Corredera, 6

Este establecimiento garantiza todas las composturas que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

## FARMACIA A. Coquillat

- Especialidades Nacionales y Extranjeras, Sueros, Oxígeno, Oculos, Aguas minero medicinale, Aparatos ortopédicos y todo cuanto se relacione con la farmacia Moderna.**
- |   |   |  |   |  |  |
|---|---|--|---|--|--|
| <ul style="list-style-type: none"> <li>Acete hígado bacalao</li> <li>Aguá oxigenada</li> <li>» Azahar</li> <li>» Carabaña</li> <li>» Insalú</li> <li>» Loeches</li> <li>» Mondariz</li> <li>» Rubinat</li> <li>» Tona</li> <li>» Vichy</li> <li>» Vilajuigo</li> <li>» Vals</li> <li>Alcohol Ricles</li> <li>Ampollas yoduroctio</li> <li>Anticólico Salvador</li> <li>» Miravet</li> <li>» Swankieft</li> <li>Antitebrífugo Llopis</li> <li>Bálsamo Bengue</li> <li>Callicida Escribá</li> <li>Cascarina Leprince</li> <li>Carnina Lefrank</li> <li>Carne V. Garcia</li> <li>» Liebig</li> <li>» Alfonso</li> <li>» Carne Valentine</li> <li>Cápsulas Adrián</li> <li>» éter-amil-valerianico.</li> <li>» benzoyodhedrina Bruel</li> </ul> | <ul style="list-style-type: none"> <li>Cognet</li> <li>Cloroformo Adrián</li> <li>Comprimidos Vichy</li> <li>Crema bismuto</li> <li>» Simón</li> <li>Denticida Izquierdo</li> <li>Dinamógeno S. Carlos</li> <li>Elixir estomacal S. Carlos</li> <li>» guayacol Torrens</li> <li>» V. Pérez</li> <li>» Verdi</li> <li>» Ivon polibromurado</li> <li>» tridigestivo</li> <li>» clorhidro pepsico</li> <li>Emplastos porosos</li> <li>Emofosforina Serra</li> <li>Emulsión Scot</li> <li>» Marfil</li> <li>» Grau</li> <li>Esanofele Bisleri</li> <li>Estafilasa Doyen</li> <li>Escofinas</li> <li>Esencia Koc Cozalillas</li> <li>Ferro-quina Bisleri</li> <li>Fosfatina</li> <li>Fuego Conceiro</li> <li>Grageas Deschiens</li> <li>Glicerofosfato Espinar</li> <li>» Robin</li> </ul> | <ul style="list-style-type: none"> <li>Grageas Nepthol</li> <li>Granos Frank</li> <li>Gránulos dosimétricos</li> <li>Gotas Vanádicas</li> <li>Harina Lacteada</li> <li>Helicina Lamare</li> <li>Hemicranina Caldeiro</li> <li>Hierro Bravais</li> <li>» Múnera</li> <li>Histógeno Llopis</li> <li>Yodalosa</li> <li>Jabones medicinales</li> <li>Jarabe Hipofosfitos Climent</li> <li>» Facto - fosfato Durard</li> <li>» Yodurohierro Espinar</li> <li>» Blancard</li> <li>» Quina Laroche</li> <li>» Cromoform Ramy</li> <li>» Estrany</li> <li>» Larose</li> <li>» Quebracho</li> <li>» Aguiló</li> <li>» Hoias nogal</li> <li>» Digital</li> <li>» Rábano Yodado</li> <li>» Yodo-tánico</li> </ul> | <ul style="list-style-type: none"> <li>Femoglobina</li> <li>» Gisbert</li> <li>» Crea</li> <li>» Seigel</li> <li>» Domenech</li> <li>» Seras</li> <li>» Pagliano</li> <li>» Médula vaca</li> <li>» Guayacol</li> <li>» Glicerofosfatos</li> <li>Kola Astier</li> <li>Levadura Coire</li> <li>Licor braa</li> <li>» del Polo</li> <li>Linimento A. Ojea</li> <li>» Formiguera</li> <li>Magnesia Bishop</li> <li>» Kings</li> <li>» Trigo</li> <li>Panacea Wecken</li> <li>Pastillas Valda</li> <li>» Andreu</li> <li>» Bonald</li> <li>» Merino</li> <li>» C. Pérez</li> <li>» Balles</li> <li>» Jaba</li> <li>» Zampironi</li> <li>» Richard</li> </ul> | <ul style="list-style-type: none"> <li>Papel Armenia</li> <li>Pasta dentrificia</li> <li>Peptinato hierro Espinar</li> <li>Petróleo Gal</li> <li>Pildoras Biancard</li> <li>» Deaud</li> <li>» Brandet</li> <li>» Bristol</li> <li>» Cros</li> <li>» F. Izquierdo</li> <li>» Holloway</li> <li>» Pink</li> <li>Piperacina Villegas</li> <li>Pomada Verges</li> <li>Poción Brú</li> <li>Polvos Pagliano</li> <li>Purgante A. Fabia</li> <li>Purgen</li> <li>Quina Laroche</li> <li>Quinina dulce</li> <li>Rob La fecteur</li> <li>Sándalo Mydi</li> <li>Sales galactógenas</li> <li>» Vichy</li> <li>Salicilato V. Pérez</li> <li>San san</li> <li>Solución Coirse</li> <li>» Pautauberge</li> <li>» Leras</li> </ul> | <ul style="list-style-type: none"> <li>Te chambard</li> <li>» Linte Arroyo</li> <li>» Siciliano</li> <li>» Richard</li> <li>Tercidina Turso</li> <li>Tónico nervioso Cera</li> <li>Tópico Fuentes</li> <li>» Miravet</li> <li>Vino hemoglobina</li> <li>» Peptona</li> <li>» Quina</li> <li>» Yodo-tónico</li> <li>» Kola</li> <li>» Oquidao</li> <li>» Vial</li> <li>» Vanádico</li> <li>Vegetario Bidet</li> <li>Completo surtido en cápsulas, entre las que se hallan las siguientes: Sándalo, copaiba, cubebas, guayacol, eucalipto, mentipinol, creosota, morruhol, morruhol creosotado, éter sulfúrico, esencia trementina, yodoformo, apio, iotiol, aceite de ricino, aceite de hígado de bacalao, etcétera.</li> </ul> |
|---|---|--|---|--|--|

## TALLER DE CARPINTERIA JOSE PELEGRIN

Barrio de San Jerónimo, 33 - ELCHE

En este acreditado establecimiento se venden bancos de nogal para costureros a 13 y 14 pesetas, se ponen mesas de nogal y olivera, y se hacen bancos de pino a 8 pesetas y de olivera a 10.

### Pedro Valero Clement

Corresponsal de la Prensa Socialista

#### TIENE PARA LA VENTA

<p><b>A 50 céntimos</b></p> <p>«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Felix Lafuente Godínez.</p> <p>«Oleografías», con el retrato de Pablo Iglesias.</p> <p><b>A 30 céntimos</b></p> <p>«Sin patria», por Manuel Torres y Ramón Brotons.</p> <p><b>A 25 céntimos</b></p> <p>«La hija del fiscal», comedia en un acto de Máximo Kegel.</p> <p>«El Retorno», comedia en un acto de F. Gundmann.</p> <p>«Nuevos Parias», drama en un acto de Pablo Gent.</p> <p>«El Pillo», comedia social en un acto de N. N.</p> <p>Moción proponiendo modificaciones y adiciones a la ley de Accidentes del trabajo presentadas al Instituto de Reformas Sociales por los vocales elegidos por la clase obrera.</p> <p><b>A 20 céntimos</b></p> <p>Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet y P. A. Cienfuegos.</p>	<p><b>A 15 céntimos</b></p> <p>Vida Socialista.</p> <p>Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».</p> <p><b>A 10 céntimos</b></p> <p>Almanaque Socialista para 1910.</p> <p><b>A 5 céntimos</b></p> <p>Los Emigrantes.</p> <p>El hijo del minero</p> <p>Confía en Dios...</p> <p>El ciegucecito.</p> <p>«El Socialismo es el nuevo evangelio» por Emilio Zola.</p> <p>«A los campesinos», por Eugenio Clacch.</p> <p>«Los deberes de los ricos»</p> <p>«Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza.</p> <p>«La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Piecanom.</p> <p>«Doctrina Socialista», Carretero.</p> <p>También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirir las los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.</p>
--	--

## DE GRAN UTILIDAD

Los catarros, fuertes constipados y demás sufrimientos, y sobre todo la grippe, influenza ó trancazo, que tan fatales consecuencias reporta al ser humano de no ser aplicado el remedio a su debido tiempo, se cura radicalmente en veinticuatro horas con el uso del

### «ANTIGRIPPAL» SEMARGA

Usarlo y os convencereis de la bondad de este nuevo medicamento. Depósito en Elche: Ladislao Orts, calle del Salvador, n.º 25.

## TRABAJO

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.